



Foto: Elizabeth Velázquez

En este sexenio, la Sedena, encabezada por Luis Cresencio Sandoval, ha asegurado 151 toneladas de metanfetaminas y mil 330 toneladas de químicos para producir drogas. **/ 6**

EN 5 AÑOS



LA DROGA FUE DECOMISADA POR EL EJÉRCITO principalmente en Sinaloa, Coahuila y Chihuahua

POR DAVID VICENTEÑO

david.vicenteno@gimm.com.mx

n lo que va de la presente administración, del 1 de diciembre de 2018 al pasado 18 de septiembre del presente año, el personal del Ejército mexicano ha realizado el aseguramiento de 2 mil 67 narcolaboratorios, de acuerdo con un informe del Gabinete de Seguridad Nacional.

En estas acciones se logró el aseguramiento de 151.48 toneladas de metanfetami-

nas y mil 330.37 toneladas de sustancias químicas, utilizadas para la producción de drogas.

Como resultado de estas acciones, realizadas en el marco de la estrategia de combate al narcotráfico y contra las adicciones, se evitó la producción de 7 mil 165 toneladas de metanfetaminas.

En esta estrategia participa el personal del Ejército Mexicano, de la Secretaría de la Defensa Nacional, con operativos de búsqueda, localización, aseguramiento y desmantelamiento de los narcolaboratorios.

Estos trabajos se realizan principalmente en la región conocida como el Triángulo Dorado, en donde confluyen los estados de Sinaloa, Coahuila y Chihuahua; en la zona serrana de Sinaloa y Sonora; así como en Jalisco y Guerrero.

El informe establece que el aseguramiento de los más de 2 mil narcolaboratorios causó una afectación económica de más de 1.8 billo-





Excélsior

Sección: Portada, Nacional

2023-09-20 02:31:00

496 cm2

Página: 1,6 \$34,563.98

2/3

nes de pesos a los grupos de la delincuencia organizada que los operaban.

ÚLTIMAS SEMANAS

Las acciones del Ejército mexicano en el combate a la producción de drogas químicas, entre el 5 y 18 de septiembre, arrojó como resultado el aseguramiento de 47 narcolaboratorios.

Estos trabajos llevaron al aseguramiento de 7.47 toneladas de metanfetaminas que se estaban produciendo en esos lugares, así como 40.25 toneladas de sustancias químicas.

Sólo en este periodo, en las dos últimas semanas, se evitó la producción de 74.74 toneladas de metanfetaminas, lo que provocó una afectación calculada en 20 mil 453 millones de pesos a los grupos del crimen organizado.

Las organizaciones más afectadas por estos trabajos son, básicamente, los cárteles del Pacífico, el Jalisco Nueva Generación (CJNG), del Golfo (CDG), así como células de La Familia Michoacana.

ERRADICACIÓN

El informe del Gabinete de Seguridad Nacional indicó que, del 1 de enero de 2018 al pasado 18 de septiembre, el personal del Ejército, a cargo del general Luis Cresencio Sandoval, secretario de la Defensa Nacional, ha erradicado 68 mil 385 plantíos de mariguana, en una superficie de 9 mil 142.3 hectáreas de terreno.

En lo que va de 2023, el personal destinado a las tareas de erradicación ha inhabilitado 6 mil 953 plantíos de mariguana, ubicados en una superficie de mil 156.3 hectáreas.

En el mismo periodo, en lo que va de la administración, se han erradicado 409 mil 481 plantíos destinados a la amapola, que cubrieron una superficie de 57 mil 191.6 hectáreas de terreno.

OPERATIVOS

De diciembre de 2018 a septiembre de 2023 los militares destruyeron:



151.48 toneladas de metanfetaminas.



1,330 toneladas de químicos.



1.8 billones de pesos fueron las pérdidas del crimen organizado.



Excélsior

Sección: Portada, Nacional 2023-09-20 02:31:00

496 cm2

Página: 1,6 \$34,563.98

3/3



Foto: Especia

El Ejército mexicano incineró el pasado jueves, en Cancún, más de 200 kilos de narcóticos incautados en los últimos meses en Quintana Roo.

